

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además gratis una edición, a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz n.º 6. y talleres en la misma casa.

LA INFORMACION

PERIODICO DE LA TARDE

Situación que cesó

He aquí los telegramas que se han cruzado con motivo del cambio de alcalde de Cádiz.

El que puso el Sr. Díaz García en la noche del sábado, y al cual aludimos en la información del número del domingo, decía así:

«Alcalde de Cádiz á Ministro de la Gobernación. Llegan á mí noticias de que por conveniencias del Gobierno necesita este disponer del puesto que ocupo. Si es así sea este telegrama la dimisión de mi cargo, rogándole me diga en caso contrario si cuenta con la plena confianza del Gobierno, único modo de que pueda seguir honrándome con tan alto puesto.

Francisco Díaz.

A su vez el Círculo Democrático dirigió el siguiente despacho:

«Presidente Consejo Ministros. San Sebastián.

Alcalde de Cádiz, creyendo facilitar política Gobierno ofrece dimisión

de su cargo á Ministro Gobernación.

Si asimismo subsistencia de este Círculo Democrático en que figuran los únicos antiguos amigos políticos de V. E. dificulta al Gobierno el desenvolvimiento de la política de esta localidad, procederemos á su clausura y aún á la disolución de esta colectividad, si V. E. lo estima conveniente.

Presidente Círculo Liberal Demócratico Cádiz,

Miguel Aguirre.

El Sr. Díaz García recibió como contestación á su telegrama, otro concebido en estos términos:

«Madrid 3, 13'30. Del Ministro Gobernación á don Francisco Díaz.

Gobierno agradece profundamente y acepta reconocido, las facilidades que se sirve V. ofrecerle con su dimisión para solucionar dificultades políticas locales haciéndose acreedor con su correcta conducta, si ya no lo fuera por su prestigio personalidad, á cuantas consideraciones puedan compensarle y satisfacerle.

Anoche á las ocho y media recibimos el siguiente telegrama:

«Director Orden. (Urgente). Acaba firmarse, según me ha dicho Ministro Gobernación decreto admitiendo dimisión alcalde Cádiz Díaz García, nombrando para dicho cargo a D. Ramón Rivas Valladares.»

Queda terminado con esto el pleito municipal.

COMUNICACION

A última hora de ayer tarde se recibió en el Ayuntamiento la siguiente comunicación:

«La comisión mixta de funcionarios del ministerio de la Guerra, del de Hacienda, de la Compañía Arrendataria de Tabacos y del Ayuntamiento de su digna presidencia, que se nombró por virtud de las RR. OO. de 27 de Mayo y 12 de Julio últimos, para procurar una solución armónica del conflicto á que daba lugar el derribo de las murallas en esta capital, en relación con los derechos y necesidades de la Fábrica de Tabacos, acordó

en sesión de 3 de Agosto último, como variación de la alineación de la Fábrica, en su perímetro inmediato á la muralla que se derriba, con arreglo a un plano que se formó al efecto y fué aprobado por la comisión.

Y habiendo formulado la Compañía de Tabacos un proyecto y presupuesto para el cerramiento de la fábrica en el nuevo perímetro, y á fin de adoptar sobre los mismos las resoluciones que procedan, tengo el gusto de remitir á V. S. la adjunta copia del proyecto y presupuesto de que se trata, las cuales me remite la Representación del Estado en el Arrendamiento de Tabacos, á las que son anexas los correspondientes planos, rogando á V. S. al propio tiempo que con ratificación del acuerdo de la Comisión mixta sobre la nueva alineación de la fábrica, se sirva expresar su conformidad, si la mereciere, con dichos trabajos, por lo que se refiere á las condiciones de ornato público.

Espero de la atención de V. S. se sirva agradecer recibo de la presente y de las copias que se expresan.

Dios guarde á V. S. muchos años.

Cádiz 4 de Septiembre de 1911.

Francisco Prats.

Importa el presupuesto total de las obras, 46.031 pesetas 91 céntimos.

POR TELEGRAFO

«Madrid 4, 11'30.

La salud del Papa

En Roma se asegura que el Papa tiene que pasearse en coche, porque no puede andar solo.

Cuando sale de sus habitaciones para dar estos paseos suele escoger como sitio de su predilección la avenida de Lourdes, uno de los más magníficos sitios del Vaticano.

No obstante estas versiones alarmantes, otras afirman que Pío X ha experimentado alguna mejoría.

Prosigue la preocupación por el delicado trastorno de la salud del Sumo Pontífice.

Torero desgraciado

Comunican de Alicante que en la enfermería de aquella plaza de toros ha fallecido el espada *Minuto chico*, cogido por una de las reses lidiadas ayer.

Recibió los últimos sacramentos en presencia de las cuadrillas.

Los últimos momentos de la agonía fueron tranquilos, perdiendo la vista y el oido hasta quedar muerto.

La enfermería ha sido convertida en capilla ardiente, acudiendo mucho gentío, que se muestra impresionado.

La agonía del diestro fue rápida.

Pasó la noche tranquila.

Los médicos intentaron practicar una nueva cura, pero desistieron en vista de que se acentuaba la gravedad.

La noticia de la muerte circuló rápidamente por la ciudad.

En la corrida de ayer ganaba 100 pesetas.

La cuadrilla y varios amigos velan el cadáver.

Mañana se le practicará la autopsia.

Otra epidemia

Un telegrama oficial de Oporto, comunica la existencia de casos de pes-

te bubónica en aquella ciudad portuguesa.

Después de todo...

España Nueva publica un artículo diciendo que el señor Canalejas quiere ahora conceder los suplicios para procesar á los diputados republicanos.

Desórdenes

Un telegrama oficial de Oviedo dice que en el pueblo de San Martín del Rey, unos mozos agredieron á la benemérita, la que disparó, resultando muerto de un balazo el joven Andrés Ortiz y gravemente herido en el vientre y en el brazo izquierdo, el guardia Juan Soto.

Van llegando

Llegó el Ministro de Fomento señor Gasset.

No asistió á su despacho oficial del Ministerio.

El Presidente

El Ministro de la Gobernación señor Barroso ha dicho que el señor Canalejas llegará el jueves próximo á Madrid.

El mismo día reunirá al Consejo de Ministros.

Que siga así

Noticias oficiales de Vendrell y Riera dicen que la situación sanitaria es satisfactoria.

La enfermedad sospechosa sigue decrecer.

En Vendrell hubo una defunción.

Ha comenzado á funcionar una máquina esterilizadora.

Los franceses en Marruecos

Comunican de Tánger que el día 31 de agosto llegó el general Moinier á Fez, conferenciando con el Sultán extensamente.

Dijo cuenta de su última operación contra Zaers.

El general Moinier se ha instalado en el antiguo Fez, aposentándose en el Palacio que perteneció á El-Menebí.

Créese que en breve se decidirá una expedición francesa proyectada contra Sefrú.

Francia y España

Desde París anuncia nuestro embajador Pérez Caballero, que celebró ayer una conferencia con Mr. Selyes, acerca del proyecto de ocupación de Ifni.

Añade que salió por la noche para San Sebastián.

Francia y Alemania

Comunican de Berlín que Kiderten recibió á Mr. Cambon, el cual le entregó una proposición del Gobierno francés.

Kiderten quedó en examinarla detenidamente.

Operaciones españolas

En Melilla han producido pésimos efectos los artículos publicados por *El Mundo*, respecto á las operaciones que se realizan.

El general Larrea, con la columna Aizpuru, llegó hasta Ullad-Garen y al poblado de Janen, regresando al atardecer á causa del excesivo calor.

La marcha fué muy penosa.

La columna de Vallejo estaba en Tauriat-Zag, de vuelta de ocupar á Iz-Hafen, constituyendo el flanco de recho.

Las fuerzas que manda el general Aizpuru, han cambiado su primitiva posición por otra más ventajosa en

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes Ptas. 1'50
Provincias, trimestre e 5'00
Número del día 10 centés.
Anuncio al efecto mé-
dico, con extensa circuns-
ción por insertarse en las
ediciones que en gran
medio se reparten gratis.

sí y opone en el senc

1973 que es raza obispo con
matrimonio, formando este el flanco iz-
quierdo.

Serra y Astilleros, continúan en
Taurat del Harcha.

A Taurat-Zag han llegado convoyes
con municiones vivos.

Las tropas tienen que hacer agua-
da en el río Kert, habiéndose adopta-
do precauciones, con objeto de evitar
posibles incidentes con los moros.

Se han reforzado las columnas

acampadas en el zoco El-Jemish.

De Beni-Bur y Sengangan comuni-
can no ocurrir novedad.

La ocupación de Marrakesh

A Londres telegrafían al «Daily Telegraph» una noticia de Tánger, diciendo que 3.000 soldados franceses han recibido orden de ir sin retrato á ocupar á Marrakesh.

Desgracia

En Miranda, hallándose en una era
descargando mijo el labrador Claudio
Rojas, resbaló, con tan mala fortuna,
que se le introdujo en el cuerpo una
estaca punzante que llevan los carros
de mijo.

Esta le destrozó el intestino recto,
quedando en gravísimo estado.

Fiesta retrasada

Dicen de Vitoria que se ha acorda-
do retrasar la hora de la fiesta de
aviación, por creerse que vendrá el
rey á presenciarla.

Huelga que subsiste

En Huelva, á pesar de los esfuerzos
del gobernador civil, no han llegado
á un acuerdo los patronos y obreros
de las fábricas de conservas.

Aviador muerto

Telegrafian de Huelva que al aviador Laforester le explotó el motor á 80 metros de altura, incendiándose
el aparato y cayendo Laforester muerto.

Se produjo gran pánico entre el pú-
blico que presenciaba el vuelo.

APUNTES DE MI CARNET

En la iglesia del convento de Santa María se verificó en la tarde de ayer la solemne ceremonia de la toma de hábito de la que en el mundo fué bella y distinguida Sra. Dolores Ory y Sevilla, y que desde ayer es Sor María Immaculada de los Dolores, hermana de nuestros estimados amigos y vecinos el capitán de infantería de Marina D. Francisco y del inspirado poeta D. Eduardo.

Estos, acompañados de su distinguida familia, y de otras personas, entre las cuales vimos á la señora de Maroto, coronel Sr. Aranzaz y señora, señores de Pérez Ayala, señora viuda de Catoira, señora de Molet, señora de Cerón (doña Gonzalo), señora viuda de Lozano é hija, doña Teresa de la Calle de Montes, señorita Dolores Fernández Almeida, doña Inés García, señoritas Otilia y Carmen Chacón, señora de García Paadín y otras concurredieron al templo.

La señorita de Ory, vestida de rico traje de seda blanca y luciendo bellas joyas y flores de azahar, después de orar ante el Sagrario acompañada de su madrina doña Mercedes Gómez Bull, viuda de Abarzuza, y á los acordes del órgano entró en clausura, apareciendo tras la tupida reja del coro bajo rodeada de la madre abadesa y demás religiosas de la Co-
munidad.

Recitadas las procesiones que marca el ritual, y cantados los diferentes salmos que aquél preceptúa, se entonó solemnemente «Te Deum», y la nueva novicia llevada de la mano por su predilecta, se retiró del coro para ingresar en el claustro.

La ceremonia religiosa terminó después de las cuatro y media.

Con profundo pesar se supo ayer en Cádiz el fallecimiento del señor don Juan Urrialde Brechtel, respetado convejito nuestro, ocurrido en Chiclana de la Frontera.

Como el finado era Mayordomo primero de la Cofradía de Nuestro Padre Jesús Nazareno, el Excmo. Sr. Prior

D. Cayetano del Toro ordenó se convocara inmediatamente a la Junta de Gobierno, la cual se reunió anoche a las 10, dando cuenta dicho señor en ella del tan infiusto nuevo y proponiendo la adopción de los siguientes acuerdos que fueron aceptados por unanimidad:

Que las insignias de la Cofradía concurren en la mañana de hoy a recibir el cadáver.

Enviar las libras de cera para alumbrado, como mandan las Estatutas.

Decir misas en la capilla del Titular de ocho, á diez de la mañana, en sufragio por su alma, y celebrar un funeral el dia noveno, repartiendo una limosna entre los cofrades pobres.

Participar á la autoridad eclesiástica, Sr. Alcalde y Sr. Cura del Sagrario, así como á todos las Hermandades y Cofradías el fallecimiento, invitándolos al acto del sepelio.

Qué una Comisión de la Junta concurre también á recibir el cadáver y después al sepelio, y se encargue de dar el pésame á la familia.

Publicar en los diarios locales la hora del sepelio, para conocimiento de los hermanos, encareciendo su asistencia.

Y por último, hacer constar el pesar profundísimo de la Hermandad, por tan sensible pérdida, levantándose la reunión seguidamente.

En la madrugada anterior falleció la virtuosa Sra. D. Concepción Gaoña, viuda Gil de los Reyes, dama de nuestra tierra, estimadísima por sus altas dotes de caridad.

Enviamos nuestro pésame más sentido á la familia de la finada, muy particularmente á sus hijos los señores de Marinas (D. Benito).

Numerosa concurrencia asistió anoche al Teatro Principal, para presenciar la reprise del grandioso drama de Santiago Rusiñol, «La Madre».

No perdió conocido el trabajo de la eminentemente Carmen Cobena, fue menor la ovación con que el público premió su dedicada labor en los actos tercero y cuarto.

Compartieron con ella los aplausos su hermano Rafael, que estuvo muy discreto en su papel de Manuel, y Ricardo Puga.

A los demás intérpretes no hubo nadie que pedirles.

Esta noche estreno de la comedia en cuatro actos y en prosa, original de Mr. Paul Gavault, traducida por don Enrique Thullier, titulada «La Chocolaterita», con el siguiente reparto:

Benjamina, Carmen Cobena; Rosita, Celia Ortiz; Julia, Concepción Nicolás; Florisa, Esperanza Díaz; Pablo, Normand; Ricardo Puga; Feliciano, Manuel Vigo; Lapistolle, Pedro Gírat; Mirassón, José Farnos; Héctor, Rafael Cobena; M. Toupet, Manuel Perrin; M. Boissy, José Torres; Pinglet, Manuel Perrin; Casimiro, Antonio Sanz; Un mozo, Isaac Mijares; Un criado, José Torres.

En la segunda sección del Teatro

de Verano se verificará esta noche la reprise de la opereta en tres actos «El Conde de Luxemburgo», que cantará la señorita Gil.

Se estrenará nuevo decorado.

De primera y última, respectivamente, «La carne flaca» y «La reina mora».

LAS AGUAS

Los señores gobernador civil, don Enrique Martínez, don Leonardo Rodrigo Lavin, don Luis Álvarez Osorio, don Antonio Abarzuza y don José Ramón Pacheco, reunieronse ayer en el Gobierno civil para tratar del importante asunto de las aguas.

El señor gobernador civil dio cuenta de la reunión celebrada anteayer.

Explicó sus deseos de que las aguas lleguen á Cádiz en las debidas condiciones de potabilidad.

Acordóse por último que el Inspector provincial don Leonardo Rodrigo Lavin, visite hoy al señor Pacheco, al objeto de completar algunos datos que le hacen falta sobre la cantidad de agua en buenas condiciones que puede suministrarse á Cádiz, para el estudio que está haciendo sobre este asunto.

TRABAJO NOCTURNO

Dos horas 5 pesetas

Señoras y caballeros: se pueden ocupar en la elaboración de un maravilloso invento alemán, de fácil ejecución. Se practica en casa, de día y de noche valiéndose de luz artificial (eléctrica, gas, petróleo ó con la de una cerilla misma). Facilitamos trabajo que adquiere esta Casa para una propaganda religiosa mundial y remitimos á todo rincón de España instrucciones y muestras gratis, solicitandolo en una simple cartulina postal á nombre del director de la «Unión Romana Universal».

Madrid.

INFORMACION LOCAL

Fallecidos

En el Hospital civil han fallecido don Manuel Machado Puce y doña Antonia Nieto Mendoza.

Los perros

En la Casa de Socorro de los Caballeros Hospitalarios, recibió curación de mordeduras de perro en la pierna izquierda, el niño Rogelio Delgado.

Reclusos

En este correccional han ingresado los reclusos José de Castro Moreno, Antonio Olivera Valero y Sebastián Muñoz Periáñez.

Junta

El secretario general de la Cámara de Comercio de Cádiz, remite al Sr. Gobernador civil B. L. M., al que acompaña acta de la constitución de la Junta de la Cámara de Comercio de la provincia, ordenada su creación por R. D. de 1º de Agosto próximo pasado.

Audiencia

Juicios de ayer:

En la Sala 1º se celebró la vista de la causa por lesiones contra Manuel Bueno Cruces, por cuyo hecho se le signó causa en el Juzgado de San Roque.

El Fiscal mantuvo sus conclusiones y defendió al reo el letrado Sr. Portela.

El juicio señalado en la Sala 2º, se suspendió por incomparecencia de los testigos.

Sentencias para hoy:

Sala 1º—José Barroso Aguilar, Cádiz.—Contrabando.—Sres. Igúeravides y Lugar.

Sala 2º—Salvador Carrillo Fernández, Cádiz.—Contrabando.—Sres. Portela y Meléndez.

Navegación

Vapores de la Compañía Transatlántica de Barcelona, en el año XIII, salió el viernes 1º de Buenos Aires para Montevideo.

El «San Francisco», salió el domingo 3 de Valencia para Alicante.

El «Cataluña», salió el domingo 3 de Vigo para Lisboa.

Incendio

En el cortijo denominado «horra» del término de Paterna se declaró un incendio.

El fuego recorrió una extensión de terreno de tres a cuatro kilómetros por uno de ancho.

Las pérdidas se calculan en unas 9.000 pesetas.

Gran Cruz

Se concede de R. O. a doña Patrocinio de Biedma de Rodríguez la gran cruz de la Orden civil de Beneficencia, con distintivo morado y negro, en conmemoración de la primera que disfrutaba por los méritos contraídos en la epidemia colérica de 1885 y otros servicios prestados en Cádiz por distintos conceptos.

Banquete

Mañana miércoles se celebrará un banquete en el Balneario Victoria, con que el claustro de profesores de esta Facultad de Medicina obsequia al Rector de la Universidad Literaria de Sevilla, D. Francisco Páginas.

Choque de tranvías

En el cruce establecido frente á la calle Beato Diego de Cádiz, ocurrió ayer un choque entre un coche motor y otro de mercancías.

En el coche motor iba una señora que sufrió un accidente, siendo sacada de dicho carro por el jefe de policía D. José María Agüero y vigilante Sr. Pereira, conduciéndola á la Inspección de Vigilancia, donde fué.

Dicha señora se llama doña Cristobalina Muñoz.

El coche motor número 10 sufrió grandes desperfectos.

No hubo que lamentar accidente alguno de gravedad.

Pensiones

Se concede la pensión de 1.500 pesetas anuales correspondiente á la gran cruz de San Hermenegildo, á los vicealmirantes de la Armada, don Manuel de la Cámara Livermore y don Ricardo Fernández Gutierrez de Celis.

La de 657 al caballero placa de la misma orden, capitán de navío de primera, don José Boado Montes; al capitán de navío don Bernardo Navarro Cañizares y al de igual clase retirado don Gabriel Cuervo Loureiro, y la misma al coronel de Artillería de la Armada en igual situación, don Luis Ripoll Falau.

Citación

El soldado que fué del Batallón de Cañones de Arapiles, número 9, José Peñalba Moreno, cuyo domicilio en esta se ignora, se presentará en esta Secretaría municipal, Sección de Alcaldía, para ser notificado del importe de su liquidación de alcances.

Pérdida

En el día de ayer ha sido encontrada en la vía pública una papeleta de empeño del Monte de Piedad, operación de ropas. La persona que la considere de su propiedad, puede reclamarla en la Sección de Alcaldía de este Ayuntamiento, donde se encuentra depositada.

Correo de la Habana

Procedente de este puerto y escalas llegó ayer noche el vapor correo «Antonio López».

Comisión mixta

El próximo sábado se reunirá la Comisión mixta de Recubrimiento.

El «Pelayo»

Se encuentra preparado para salir el acorazado «Pelayo».

Solicitud

El señor Alcalde de Ubrique otorga al señor Gobernador civil, solicitando sea incluido en el proyecto de caminos vecinales, el trozo de carretera desde aquella villa á la de Algar.

Notas Municipales

instancia solicitando el usufructo temporal y gratuito de los baños de Fuente Amarga.

La comisión municipal de Fomento adjunta el expediente indicado sobre arreglo de la fachada de la Academia de Bellas Artes, por si estima oportunuo pase á la comisión del Centenario.

El administrador de la Gaceta de Madrid adjunta un número de la misma en el cual se inserta el anuncio de suspensión de oposiciones á las plazas de director y auxiliar de la Sección Química del Laboratorio Municipal; y con el precio de inserción.

Reuníronse ayer tarde en el Excelecísimo Ayuntamiento los señores tenientes alcaldes, para acordar la actitud que han de adoptar en las circunstancias actuales.

Interesa el Juzgado de instrucción se designen por la Alcaldía períodos que aprecien. El cuarto depósito de Reserva de Caballería, remite una instancia y pase de segunda reserva para Rafael Gutiérrez Galvante.

El médico municipal don Juan Luis Beigbeder manifiesta á la Alcaldía empieza á hacer uso de la breve licencia concedido por enfermedad de familia.

Francisco Lafior Ledesma solicita se le conceda plaza en el resguardo de consumos.

Por la Inspección Sanitaria del distrito de San Antonio, se manifiesta ordenó al dueño de la casa San Pedro núm. 20, proceda inmediatamente á la limpieza del aljibe de aquella; la misma Inspección Sanitaria da cuenta de las visitas giradas al Hotel Continental y carnicería de la calle Cánovas del Castillo número 43, y medidas adoptadas.

Se pide la licencia reglamentaria para efectuar obras en la casa número 15 de la calle San Juan (Extrauros).

NOTAS PROVINCIALES

El Ayuntamiento de Jerez remite para su publicación en el Boletín Oficial de la provincia, edicto anunciando la subasta para contratar por medio de subasta, el servicio de suministro de materiales de construcción para las obras que se ejecuten por la Administración municipal.

La Sociedad Cooperativa denominada «Unión jerezana», participa al Sr. Gobernador civil el traslado de su domicilio social de la calle Altozano, núm. 3, á la de Santa María, número 8.

En el sitio conocido por «Cañada honda», término de Setenil, se declaró un incendio en la tarde del 31 del pasado mes.

Las causas del incendio fue á consecuencia de que el joven de 15 años Antonio González Otero, estaba quemando rastrojo, propagándose el fuego á la finca antes mencionada.

Se quemaron 27 olivos, 180 metros vallados de pitas, y próximamente dos hectáreas de terrenos de pasto.

Las pérdidas ascienden á mil pesetas.

La guardia civil detuvo al paisano Fernando Prieto Espósito, por estafa de 30 pesetas al jefe de la estación ferroviaria de Setenil, en cuyo pueblo se verificó dicha detención.

La benemérita detuvo al autor del incendio de la dehesa de Los Torrillos, Antonio Bueira Montesino.

Mareas de hoy.

Primeras pleamar á las 12'02 de la madrugada. Primera bajamar á las 6'49 de la mañana. Segunda pleamar á las 12'55 de la tarde. Segunda bajamar á las 7'12 de la noche.

TIBOGRAFIA MODERNA, T. 1, duplicado, Beato Diego de Cádiz, 1º duplicado,